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 学校運営協議会 
１学期に予定されていた学校運営協議会もコロナ禍で学校が休校になったため、中止せざるを得ま

せんでした。２学期になると学校もコロナ対応の工夫を継続しながらも落ち着いてきました。そのよ

うな折、第１回学校運営協議会を飯綱中学校１０月１２日（月）、三水小学校１０月１３日（火）、牟

礼小学校１０月１６日（金）において開催されました。委員全員のマスク着用、長机一人一台のソー

シャルディスタンス確保、会議時間の短縮等感染症予防対策を行い実施しました。 

学校運営協議会とは地域住民の代表者が教育目標や学校経営・運営ビジョンを学校と共有し、地域

総がかりで子どもたちを育んでいくことを目的とした組織です。昨年まで、学校運営委員会として進

められていましたが、法律に基づく組織に変わって改めてスタートしました。地域の学校として住民

と力を合わせた取り組みが始まりました。 

【コロナ禍の子どもたちの様子や授業はどうか】 

各学校の委員から出された意見や感想で最も多かったのが「コロナ禍における授業がどのように行

われているのか」と「子どもの様子はどうなのか」の声でした。 

 

 

 
 

三校ともに会議の前に全学級公開の授業参観を行いました。子ども同士学び合いがいつでもでき

るよう、隣の人と机を並べているスタイルがよく見られていましたが、密になることを避けようと

現在は、各教室、児童生徒の机配置は、隣前後の間隔をとるために教室いっぱいに広がっていまし

た。 

子どもたちも全員マスク着用で学習に向かっていました。小学１・２年生の低学年の子どもたち

も、きちんとマスクを付けていました。 

コロナ禍における新しい生活様式を取り 

入れた学校生活が続くなか子どもたちな 

りに理解し予防に努めようとしている様 

子や姿が伺われました。中学校の音楽の 

授業では、密にならないように音楽室近くの会議室も音楽の授業会場として毎回使われています。 

 コロナ禍であっても子どもたちの生き生きとした学びの姿は、コロナ禍以前の姿と変わることな

く活発に行われていました。 

№１３ 令和２年１２月１日 飯綱町教育委員会 

飯綱中学校学校運営協議会 三水小学校学校運営協議会 牟礼小学校学校運営協議会 



マスク着用、玄関での手洗いや除菌等の風景もだんだんと日常生活に定着しつつあります。 

ワクチンの開発も進んでいるようですが、マスクを付けずにのびのびと学校生活を送れる日が待

ち望まれます。 

除菌ボランティア 
ボランティア連絡会の皆さんによる小中 

学校の除菌活動が継続して行われています。 

当初は毎日でしたが、現在は水曜日の午後 

３時半以降の子どもの下校後を中心に行われています。３～４名の皆さんで、全ての教室のドア・ノ

ブ、廊下階段の手すり等を、アルコールでスプレーをする人、布で拭きあげる人というように分担し

て流れるように作業が進んでいきます。牟礼小学校では、トイレ除菌の要望に応える形で便槽周りの

狭いところに届く掃除用具を購入し、その道具を使って床の除菌をしています。 

８月に始まったこの活動は、これまで多くのボランティア連絡会の皆さんが学校に入り除菌の作業

を行っていただいており、教育環境の安心安全につながっています。 

終息が見通せないコロナ禍です。学校が地域の皆さんの温かい心に支えられていることに感謝しかあ

りません。 

中学生議会（飯綱中） 
１０月２８日（水）、３年生が「飯綱町の魅力ある町づくりについて」 

をテーマに学習した成果を政策提言という形で、理事者、議員、課長さ 

んが参列する中、グループ発表しました。それぞれの提案に対し町長が 

代表して、政策の実現性を踏まえた答弁がありました。飯綱町の担い手となる中学生が学習から考え

たことを政策提言し、その思いに町の行政関係者が真摯に向き合う機会は、世代間の思いを繋ぐ貴重

な場となっています。 

高校生と習字交流（三水小） 
１１月９日（月）、１０日（火）の２日間、北部高校２年生と三水小学 

校５年生が書道・習字の授業を通して交流しました。「飛行」を題材に５ 

年生が書いた作品に高校生がアドバイスをしました。小学生の目線に合わ 

せようと膝を折って寄り添う高校生の姿に、緊張気味の５年生もだんだんと打ち解けていきました。

普段の授業を通した交流においても温かい心の交流が図られることを感じました。 

わくわく未来塾（牟礼小） 
牟礼小学校では、朝の時間に、将来自立した社会人になるための能力や 

態度を育む学習（キャリア教育）の一環で、町内外で活躍されている方を 

招き、全校でお話を伺う「わくわく未来塾」を開いています。 

１１月１１日（水）は、峯村町長さんが招待されました。町長の仕事は 

どんなことがあるのかと話され「いつの日か世界を巡る活躍をしたり、町 

長も目指したりしてほしい」と全校の皆さんに向けてメッセージを送って 

いました。 


